

## **BAB V**

### **PEMBAHASAN**

Penelitian mengenai Pengaruh Manajemen Lembaga, Efektivitas Pembinaan, dan Kompetensi Kewirausahaan Terhadap Kinerja Industry Kecil Menengah Binaan Dinas Perdagangan dan Perindustrian Se-Kota Blitar Dengan Kesejahteraan Masyarakat Perspektif Ekonomi Islam Sebagai Variabel Intervening.

#### **A. Pengaruh Manajemen lembaga terhadap Kesejahteraan Masyarakat Perspektif Ekonomi Islam sebagai variable intervening Binaan Dinas Perdagangan dan Perindustrian Se-Kota Blitar.**

Hasil penelitian bahwa manajemen lembaga berpengaruh positif dan signifikan terhadap Kesejahteraan masyarakat Perspektif Ekonomi Islam sebagai variable intervening Binaan Dinas Perdagangan dan Perindustrian Se-Kota Blitar. Manajemen lembaga semakin baik, semakin tinggi pula kesejahteraan masyarakat terhadap kinerja Industri Kecil dan Menengah dengan adanya usaha UMKM di kota Blitar dapat meningkatkan perekonomian daerah maupun pemerintah. Hasil variabel manajemen lembaga mempunyai pengaruh positif dan signifikan terhadap kesejahteraan masyarakat, kesimpulan bahwa menolak  $H_0$  dan menerima  $H_a$  yang berarti variabel manajemen lembaga berpengaruh positif dan signifikan terhadap kesejahteraan masyarakat, setiap penambahan untuk meningkatkan manajemen lembaga, maka kesejahteraan masyarakat meningkat, begitu

sebaliknya, jika mengalami penurunan dalam merekap sebuah manajemen, maka kesejahteraan masyarakat akan mengalami penurunan dalam hal pendapatan.

Hasil kuesioner deskripsi responden berdasarkan jenis kelamin di binaan IKM Dinas Perdagangan Dan Perindustrian Se- Kota Blitar diketahui bahwa dari seluruh pelaku usaha IKM Binaan Dinas Perdagangan Dan Perindustrian Se- Kota Blitar, sebagian besar berjenis kelamin perempuan. Hasil menunjukkan bahwa jenis kelamin didominasi oleh perempuan, karena dalam menjalankan sebuah pekerjaan dalam hal usaha lebih teliti, sabar dan cekatan kaum perempuan dari pada laki-laki yang cenderung kurang teliti.

Penelitian didukung oleh teorinya Husaini Usman mengemukakan bahwa manajemen adalah rangkaian kegiatan secara langsung menargetkan penggunaan sumber daya organisasi secara efektif dan efisien, mencapai tujuan organisasi. Meskipun para ahli telah banyak mengemukakan definisi manajemen berdasarkan pandangan dan metode masing-masing.<sup>198</sup>

Penelitian mendukung teorinya Rudy Rudy, Nardi Sunardi, Kartono Kartono<sup>199</sup>, menyatakan bahwa hasil menunjukkan bahwa responden berjenis kelamin perempuan dari pada jenis kelamin laki-laki. Hasil deskripsi responden menunjukkan bahwa Kinerja di Desa Cihambulu, Kec. Pabuaran Kab. Subang di dominasi perempuan, karena Kinerja di Desa Cihambulu, Kec. Pabuaran Kab. Subang dalam merekrut karyawan lebih memerlukan banyak karyawan

---

<sup>198</sup> Usman, Husaini dan Purnomo Setiady Akbar. *Metodologi Penelitian Sosial*. Jakarta: Bumi Aksara. 2004. Hal 4.

<sup>199</sup> Penelitian Rudy Rudy, Nardi Sunardi, Kartono Kartono berjudul Pengetahuan Keuangan dan Love Of Money pengaruhnya terhadap Pengelolaan Keuangan Pribadi dan dampaknya terhadap Kesejahteraan Masyarakat Desa Cihambulu, Kec. Pabuaran Kab. Suban. *JURNAL SEKURITAS (Saham, Ekonomi, Keuangan dan Investasi )* Vol.4, No.1, September 2020. Halaman : 43 – 56. <http://openjournal.unpam.ac.id/index.php/SKT/article/view/6335/4564>

perempuan dibandingkan laki-laki, karena karyawan perempuan lebih teliti dan tekun dalam menjalankan pekerjaannya.

Al-Qur'an Allah berfirman dalam Surat yaitu sama-sama membahas tentang manajemen lembaga: Surat As Sajdah ayat 5.<sup>200201</sup>

يُدَبِّرُ الْأَمْرَ مِنَ السَّمَاءِ إِلَى الْأَرْضِ ثُمَّ يَعْرُجُ إِلَيْهِ فِي يَوْمٍ كَانَ مِقْدَارُهُ أَلْفَ سَنَةٍ مِّمَّا تَعُدُّونَ ۝

*Artinya: Allah mengatur segala urusan di langit dan bumi, dan kemudian naik ke surga satu hari adalah seribu tahun perhitungan.*

Terjemahan ayat diatas dapat ditarik kesimpulan bahwa Allah SWT pengelola alam, urutan alam semesta yaitu membuktikan kebesaran Allah swt mengelola alam. Allah SWT menciptakan manusia sebagai khalifah di muka bumi, harus menguasai dan mengelola semaksimal mungkin mengatur alam semesta.

#### **B. Pengaruh Efektivitas Pembinaan terhadap Kesejahteraan Masyarakat Perspektif Ekonomi Islam sebagai Variable Intervening Binaan Dinas Perdagangan dan Perindustrian Se-Kota Blitar.**

Hasil analisis hipotesis menunjukkan Efektivitas Pembinaan berpengaruh positif dan signifikan terhadap Kesejahteraan Masyarakat Perspektif Ekonomi Islam sebagai variable intervening Binaan Dinas Perdagangan dan Perindustrian Se-Kota Blitar, semakin efektif dan efisien sebuah pembinaan usaha IKM, semakin tinggi pula Kesejahteraan Masyarakat kota Blitar, karena adanya UMKM dapat meningkatkan pendapatan dan perekonomian daerah. Hasil variabel

---

<sup>200</sup> Al- Qur'anul Karim dengan Tajwid Blok Warna. Jakarta: Lautan Lestari (LestariBooks) dan Islamic Book Servise, Edisi 2010. Hal.81.

Efektivitas Pembinaan mempunyai pengaruh positif dan signifikan terhadap Kesejahteraan Masyarakat sebagai variable intervening.

Hasil deskripsi mayoritas pendidikan terakhir bagi pelaku usaha IKM diketahui bahwa dari seluruh pelaku usaha IKM Binaan Dinas Perdagangan dan Perindustrian Se-Kota Blitar sebagian besar berpendidikan terakhir yaitu sastra 1 (S1). Hasil menunjukkan bahwa pelaku usaha IKM yang didominasi berpendidikan sastra 1 (S1), dengan banyaknya lulusan sastra 1 (S1) mempunyai banyak pengalaman dan wawasan secara global dan dapat mengembangkan usaha UMKM daerah dengan baik dengan memberikan inovasi dan motivasi bagi sesama pelaku usaha kota Blitar.

Penelitian didukung oleh teorinya Hidayat mengemukakan pembinaan yaitu mempersiapkan seseorang untuk menjadi Hal atau kemampuan untuk berubah seseorang menjalani proses pembelajaran. Pembinaan adalah inti dari formasi, diartikan sebagai proses perubahan proses penemuan diri dan jati diri.<sup>202</sup>

Penelitian didukung oleh teorinya Mahmudi mengemukakan Efektivitas pembinaan adalah sebuah hubungan antara keluaran dengan target, lebih banyak Kontribusi untuk keluaran (kontribusi) Untuk mencapai tujuan, maka Organisasi, rencana atau organisasi semakin efektif aktivitas. Berdasarkan pendapat, Efektivitas Korelasi antar keluaran niat dari. Semakin besar kontribusinya Output, lebih efektif Prosedur atau aktivitas. utilitas Fokus pada hasil (hasil), rencanakan

---

<sup>202</sup> Alimul, Hidayat. *Metode Penelitian Kebidanan dan Teknik Analisa Data*. Jakarta: Salemba Medika. 2008. Hal. 22.

Atau aktivitas dengan nilai efektif output hasilnya bisa capai tujuan yang diinginkan.<sup>203</sup>

Penelitian mendukung teorinya Elvina dan Musdhalifah<sup>204</sup>, Hasil menunjukkan bahwa pendidikan S1 yang paling dominan, karena dengan lulusan S1 banyak mempunyai pengalaman dan banyak dalam menyelesaikan pekerjaannya dan cekatan dalam bekerja. Penelitian mendukung teorinya susanti susanti meneliti tentang Factor penentu efektivitas belanja dan dampaknya terhadap kesejahteraan masyarakat.<sup>205</sup> Hasil penelitian menjelaskan bahwa efektivitas pengeluaran berpengaruh terhadap kesejahteraan masyarakat.

Al-Qur'an Allah berfirman dalam Surat yaitu sama-sama membahas tentang efektivitas pembinaan: Surat Al- Maidah ayat 8, berbunyi:<sup>206</sup>

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا كُونُوا قَوِّمِينَ لِلَّهِ شُهَدَاءَ بِالْقِسْطِ وَلَا يَجْرِمَنَّكُمْ شَنَاٰنُ قَوْمٍ عَلَىٰ ءَلَّا تَعْدِلُوا ءَعْدِلُوا هُوَ أَقْرَبُ لِلتَّقْوَىٰ وَاتَّقُوا اللَّهَ إِنَّ اللَّهَ خَبِيرٌ بِمَا تَعْمَلُونَ ۝ ٨

*Artinya:*

*Orang percaya, biarlah menjadi orang akan selalu berpegang pada (kebenaran), karena Allah dan saksi keadilan. Jangan pernah membenci orang, dan mendorong Anda untuk bertindak tidak adil. Bersikaplah adil, karena*

<sup>203</sup> Mahmudi. Manajemen Kinerja Sektor Publik. Yogyakarta : UPP AMP YKPN. 2005. Hal. 92.

<sup>204</sup> Elvina dan Musdhalifah. Peningkatan Kesejahteraan Masyarakat melalui Partisipasi dan Implementasi Kebijakan dengan Efektivitas Pembangunan Program Dana Desa sebagai Variabel Intervening. <https://jurnal.poltekba.ac.id/index.php/jsh/article/view/509>. JSHP. Vol 3. No 1 (2019). p-ISSN: 2580-5398 e-ISSN: 2597-7342.

<sup>205</sup> Wahyu febrri eka susanti. Factor penentu efektivitas belanja dan dampaknya terhadap kesejahteraan masyarakat. Program pascasarjana magister akutansi. Yogyakarta: 2017.

<sup>206</sup> Al- Qur'anul Karim dengan Tajwid Blok Warna. Jakarta: Lautan Lestari (LestariBooks) dan Islamic Book Servise, Edisi 2010. Hal. 79.

*keadilan lebih dekat dengan kesalehan. Alhamdulillah, Allah paling tahu apa dia lakukan.*

Tabzir adalah membelanjakan/mengeluarkan harta benda yang tidak ada manfaatnya dan bukan di jalan Allah. Sifat tabzir timbul karena adanya dorongan nafsu dari setan dan biasanya untuk hal-hal yang tidak disenangi oleh Allah serta ingin dipuji oleh orang lain.

**C. Pengaruh Kompetensi Kewirausahaan terhadap Kesejahteraan Masyarakat Perspektif Ekonomi Islam sebagai Variable Intervening Binaan Dinas Perdagangan dan Perindustrian Se-Kota Blitar.**

Hasil penelitian disimpulkan bahwa Kompetensi Kewirausahaan berpengaruh positif dan signifikan terhadap Kesejahteraan Masyarakat Perspektif Ekonomi Islam sebagai variable intervening (Z). Hasil variabel Kompetensi Kewirausahaan ( $X_3$ ) signifikan terhadap Kesejahteraan Masyarakat sebagai variable intervening (Z), berarti variabel Kompetensi Kewirausahaan mempunyai pengaruh positif dan signifikan terhadap Kesejahteraan Masyarakat sebagai variable intervening. Kesimpulan bahwa menolak  $H_0$  dan menerima  $H_1$  yang berarti variabel kompetensi kewirausahaan sebagai Variabel *Intervening* berpengaruh positif dan signifikan terhadap Kesejahteraan Masyarakat sebagai variable intervening.

Hasil kuesioner deskripsi responden berdasarkan jenis kelamin di binaan IKM Dinas Perdagangan Dan Perindustrian Se- Kota Blitar diketahui bahwa dari seluruh pelaku usaha IKM Binaan Dinas Perdagangan Dan Perindustrian Se-

Kota Blitar, sebagian besar berjenis kelamin perempuan. Hasil menunjukkan bahwa jenis kelamin didominasi oleh perempuan, karena dalam menjalankan sebuah pekerjaan dalam hal usaha lebih teliti, sabar dan cekatan kaum perempuan dari pada laki-laki yang cenderung kurang teliti.

Penelitian didukung oleh teorinya Suryana, menjelaskan kewirausahaan merupakan disiplin ilmu yang mempelajari nilai-nilai, kemampuan dan perilaku masyarakat dalam menghadapi tantangan hidup dan cara memperoleh peluang melalui berbagai peluang dan resiko.<sup>207</sup> Penelitian didukung oleh teorinya Menurut Dharmawati, kewirausahaan mereka memiliki kemampuan untuk menciptakan hal-hal baru dan hal-hal berbeda, melalui proses berpikir kreatif, dan melakukan tindakan inovatif untuk menciptakan peluang menghadapi tantangan hidup. Konsisten dengan penekanan pada menciptakan hal-hal baru dan risiko baru.<sup>208</sup>

Penelitian mendukung teorinya Rachmad fauzie, Erliana hasan dan Bayi priyono<sup>209</sup>, menyatakan bahwa hasil menunjukkan bahwa responden berjenis kelamin perempuan dari pada jenis kelamin laki-laki. Hasil deskripsi responden menunjukkan bahwa Kinerja di desa gampong tangan- tangan cut dan gampong alue dama kecamatan setia kabupaten aceh barat daya provinsi aceh di dominasi perempuan, karena perusahaan Kinerja di desa gampong dalam merekrut

---

<sup>207</sup> Suryana. *Ekonomi Kreatif, Ekonomi Baru: Mengubah Ide dan Menciptakan Peluang*. Jakarta: Salemba Empat. 2013. Hal. 13.

<sup>208</sup> Made. Dharmawati. *Kewirausahaan. Cetakan ke-1*. Depok: PT. Rajagrafindo. 2016. Hal. 14.

<sup>209</sup> Rachmad fauzie, Erliana hasan dan Bayi priyono. Pengaruh kompetensi pendamping desa dan efektivitas alokasi dana desa terhadap peningkatan kesejahteraan masyarakat di gampong tangan- tangan cut dan gampong alue dama kecamatan setia kabupaten aceh barat daya provinsi aceh. <http://ejournal.goacademica.com/index.php/jv/article/view/298/282> . Visioner Vol. 12 \ No.3\ Agustus 2020: 539–550.

karyawan lebih memerlukan banyak karyawan perempuan dibandingkan laki-laki, karena karyawan perempuan lebih teliti dan tekun dalam menjalankan pekerjaannya. Kesimpulan bahwa korelasi antara variabel Kompetensi pendamping desa dan efektivitas alokasi dana desa secara simultan terhadap variabel terhadap kesejahteraan masyarakat di Gampong Tangan- Tangan Cut dan Gampong Alue Dama, Kecamatan Setia, Kabupaten Aceh Barat Daya, Provinsi Aceh adalah kuat dan positif.

Surat Al-Qur'an menjelaskan beberapa hal tentang kewirausahaan atau berusaha mencari rizki: Surat Al- A 'raf ayat 10, berbunyi:<sup>210</sup>

وَلَقَدْ مَكَّنَّاكُمْ فِي الْأَرْضِ وَجَعَلْنَا لَكُمْ فِيهَا مَعِيشًا قَلِيلًا مَّا تَشْكُرُونَ ١٠

*Artinya:*

*Sungguh, kami telah menempatkan semua orang di permukaan bumi, dan kami telah menyediakan permukaan bumi (mata pencaharian). jarang sekali menghargai.*

Surat Al-A'raf menjelaskan bahwa Allah telah menyiapkan segala nikmat yang ada dan mempersiapkan segala sesuatu di bumi. Dengan menjadikan bumi sebagai tempat tinggal manusia, bumi juga bisa digunakan untuk kehidupan, dan manusia sebagai penghuni bumi tidak begitu bersyukur.

#### **D. Pengaruh Manajemen lembaga terhadap Kinerja Industry Kecil dan Menengah (IKM) Binaan Dinas Perdagangan dan Perindustrian Se-Kota Blitar.**

Hasil penelitian menjelaskan bahwa Manajemen lembaga berpengaruh positif dan signifikan terhadap Kinerja Industry Kecil dan Menengah (Y) Hasil

---

<sup>210</sup> Al- Qur'anul Karim dengan,.... Hal. 154.



variabel Manajemen lembaga ( $X_1$ ) signifikansi terhadap Kinerja Industry Kecil dan Menengah (Y), disimpulkan bahwa menolak  $H_0$  dan menerima  $H_1$ , berarti variabel Manajemen lembaga berpengaruh positif dan signifikan terhadap Kinerja Industry Kecil dan Menengah (Y). Nilai koefisien menunjukkan hasil positif atau memiliki pengaruh yang searah, setiap penambahan meningkatkan Manajemen lembaga, maka Kinerja Industry Kecil dan Menengah (Y) meningkat pula, begitu sebaliknya, jika mengalami penurunan dalam Manajemen sebuah lembaga usaha maka Kinerja Industry Kecil dan Menengah (Y) akan turun.

Hasil kuesioner deskripsi responden berdasarkan jenis kelamin di binaan IKM Dinas Perdagangan Dan Perindustrian Se- Kota Blitar diketahui bahwa dari seluruh pelaku usaha IKM Binaan Dinas Perdagangan Dan Perindustrian Se- Kota Blitar, sebagian besar berjenis kelamin perempuan. Hasil menunjukkan bahwa jenis kelamin didominasi oleh perempuan, karena dalam menjalankan sebuah pekerjaan dalam hal usaha lebih teliti, sabar dan cekatan kaum perempuan dari pada laki-laki yang cenderung kurang teliti.

Penelitian didukung oleh teorinya Gibson Donelly dan Invancevich mengemukakan manajemen adalah suatu hasil yang dicapai oleh satu atau lebih individu untuk mengkoordinasikan berbagai kegiatan lainnya, suatu hasil yang tidak dapat dicapai jika satu orang bertindak sendiri.<sup>211</sup> Penelitian didukung oleh teorinya Arikunta berpendapat pengelolaan adalah suatu pengolahan, arti lain pengelolaan berarti suatu kegiatan dimulai dari awal pembuatan data, membuat rencana, membuat sebuah organisasi, melakukan, sampai melakukan pengawasan

---

<sup>211</sup> Ratminto & Atik Septi Winarsih, *Manajemen Pelayanan*. Yogyakarta: Pustaka Pelajar. 2013. Hal. 1-2.

serta menilai. Pengelolaan memproduksi serta menghasilkan sesuatu, dapat meningkatkan sumber daya manusia dan meningkatkan pengolahan selanjutnya.<sup>212</sup>

Penelitian mendukung teorinya Harahap dan Nur Ainsyah<sup>213</sup> yang menyatakan bahwa hasil menunjukkan bahwa responden berjenis kelamin perempuan lebih dominan dari pada jenis kelamin laki-laki. Hasil deskripsi responden menunjukkan bahwa pelaku Usaha Kecil Menengah pada Bank Sentra Sumut di dominasi perempuan, karena pelaku Usaha Kecil Menengah pada Bank Sentra Sumut dalam menjalankan usaha lebih memerlukan banyak tenaga perempuan dibandingkan laki-laki, karena tenaga perempuan lebih teliti dan tekun dalam menjalankan pekerjaannya. Penelitian mendukung teorinya Surenggono dan siti djamilah. Surenggono dan siti djamilah meneliti tentang Penerapan Akuntansi Manajemen Sebagai Variabel Mediasi Pengaruh Persepsi Dan Pengetahuan Pelaku Usaha Kecil Dan Menengah (UKM) Terhadap Kinerja Usaha Kecil dan Menengah (UKM).<sup>214</sup> Hasil penelitian menunjukkan bahwa penerapan manajemen berpengaruh signifikan pada kinerja Usaha Kecil Menengah. Windi astute dan murwatiningsih. Windi astute dan murwatiningsih meneliti tentang Pengaruh Kemampuan Manajemen Dan Karakteristik Usaha Terhadap Kinerja

---

<sup>212</sup> Suharsimi arikunta. *Pengelolaan kelas dan siswa*. Jakarta: CV. Rajawali. 1988. Hal. 8.

<sup>213</sup> Yenni Ramadhani Harahap dan Nur Ainsyah. Pengaruh Informasi Akuntansi Manajemen Terhadap Kinerja UKM Di Sentra Bank Sumut. Riset & JURNAL AKUNTANSI. E-ISSN:2548- 9224 Volume 1 Nomor 1, Februari 2017. P-ISSN : 2548 -7507. <http://polgan.ac.id/owner/index.php/owner/article/view/11>.

<sup>214</sup> Surenggono dan siti djamilah. Penerapan Akuntansi Manajemen Sebagai Variabel Mediasi Pengaruh Persepsi Dan Pengetahuan Pelaku Usaha Kecil Dan Menengah (UKM) Terhadap Kinerja Usaha Kecil dan Menengah (UKM). ISBN 978- 602- 60569- 2- 4. <https://jurnal.unej.ac.id/index.php/prosiding/>.

Usaha Ukm Olahan Produk Salak Di Kabupaten Banjarnegara.<sup>215</sup> Hasil penelitian menunjukkan bahwa kemampuan manajemen dan karakteristik usaha berpengaruh secara simultan terhadap kinerja usaha dengan nilai signifikan.

Ayat menjelaskan tentang Manajemen Lembaga terdapat dalam surat Al-Insyirah ayat 6- 7, berbunyi:<sup>216</sup>

يَأْتِيهَا الْإِنْسَانُ إِنَّكَ كَادِحٌ إِلَىٰ رَبِّكَ كَدْحًا فَمُلَاقِيهِ ٦ فَأَمَّا مَنْ أُوْتِيَ كِتَابَهُ بِيَمِينَةٍ ٧

*Artinya:*

*Sungguh kalian sudah bekerja keras untuk Tuhan kalian, maka kalian pasti akan bertemu dengannya. Beberapa orang dikasih buku kitab dari tangan kanan.*

Terjemahan ayat diatas dapat ditarik kesimpulan bahwa setiap bekerja harus memanfaatkan waktu sebaik mungkin dan bekerja keras untuk mencapai tujuan.

#### **E. Pengaruh Efektivitas Pembinaan terhadap Kinerja Industry Kecil dan Menengah (IKM) Binaan Dinas Perdagangan dan Perindustrian Se-Kota Blitar.**

Hasil penelitian menjelaskan bahwa Efektivitas Pembinaan berpengaruh positif dan signifikan terhadap Kinerja Industry Kecil dan Menengah (Y) Hasil variabel Efektivitas Pembinaan (X<sub>2</sub>) signifikansi terhadap Kinerja Industry Kecil dan Menengah (Y), disimpulkan bahwa menolak H<sub>0</sub> dan menerima H<sub>1</sub>, berarti variabel Efektivitas Pembinaan berpengaruh positif dan signifikan terhadap Kinerja Industry Kecil dan Menengah (Y). Nilai koefisien menunjukkan hasil

---

<sup>215</sup> windi astute dan murwatingsih. Pengaruh Kemampuan Manajemen Dan Karakteristik Usaha Terhadap Kinerja Usaha Ukm Olahan Produk Salak Di Kabupaten Banjarnegara. *Management Analysis Journal* 5 (2) (2016). DOI [10.15294/maj.v5i2.7650](https://doi.org/10.15294/maj.v5i2.7650) . ISSN 2252-6552. <http://maj.unnes.ac.id>

<sup>216</sup> Al- Qur'anul Karim dengan Tajwid Blok Warna. Jakarta: Lautan Lestari (LestariBooks) dan Islamic Book Servise, Edisi 2010. Hal. 73.

positif atau memiliki pengaruh yang searah, setiap penambahan meningkatkan Efektivitas Pembinaan, maka Kinerja Industry Kecil dan Menengah (Y) meningkat pula, begitu sebaliknya, jika mengalami penurunan dalam sebuah pembinaan usaha maka Kinerja Industry Kecil dan Menengah (Y) akan turun.

Hasil deskripsi mayoritas pendidikan terakhir bagi pelaku usaha IKM diketahui bahwa dari seluruh pelaku usaha IKM Binaan Dinas Perdagangan dan Perindustrian Se-Kota Blitar sebagian besar berpendidikan terakhir yaitu sastra 1 (S1). Hasil menunjukkan bahwa pelaku usaha IKM yang didominasi berpendidikan sastra 1 (S1), dengan banyaknya lulusan sastra 1 (S1) mempunyai banyak pengalaman dan wawasan secara global dan dapat mengembangkan usaha UMKM daerah dengan baik dengan memberikan inovasi dan motivasi bagi sesama pelaku usaha kota Blitar.

Penelitian didukung oleh teorinya Widjaja mengemukakan pembinaan adalah suatu proses atau Termasuk perkembangan serta pemahaman sejak awal Bangun persyaratan untuk terus berkembang Diiringi dengan upaya memperbaiki, menyempurnakan dan mengembangkannya.<sup>217</sup>

Penelitian didukung oleh teorinya Menurut Subagyo, efektivitas adalah konsistensi antara keluaran dan tujuan ditetapkan. Efektivitas adalah suatu kondisi terjadi karena kebutuhan. Seseorang mengambil tindakan untuk tujuan tertentu, dan memang diharapkan, maka jika pekerjaan orang tersebut menimbulkan

---

<sup>217</sup> Widjaja. Komunikasi dan Hubungan Masyarakat. Jakarta: Bina Aksara. 1986. Hal. 15.

konsekuensi atau memiliki maksud yang diinginkan sebelumnya, pekerjaan orang tersebut dikatakan efektif.<sup>218</sup>

Penelitian mendukung teorinya Kardinal dan Yulizar Kasih<sup>219</sup>, Hasil menunjukkan bahwa pendidikan S1 yang paling dominan, karena dengan lulusan S1 banyak mempunyai pengalaman dan banyak dalam menyelesaikan pekerjaannya dan cekatan dalam bekerja. Penelitian mendukung teorinya Sonang Sitohang. Sonang Sitohang melakukan penelitian tentang Pengaruh Kebijakan Pembinaan Pemerintah Terhadap Kinerja Dan Struktur Usaha Sub Sektor Industri Kecil Penggerak Ekonomi Daerahdi Propinsi Sumatra Utara.<sup>220</sup> Kesimpulan hasil penelitian adalah Kebijakan pembinaan pemerintah melalui bantuan pelatihan berpengaruh positif signifikan terhadap kinerja usaha. Penelitian mendukung teorinya Irwan Sutiawan dan Mulyaningsih Mulyaningsih. Irwan Sutiawan dan Mulyaningsih Mulyaningsih melakukan penelitian tentang Analisis Pelaksanaan Kebijakan Pembinaan Usaha Mikro Kecil dan Menengah Terhadap Kinerja Bisnis Dalam Mewujudkan Efektivitas Kelangsungan Usaha di Kabupaten Garut.<sup>221</sup> Hasil menunjukkan bahwa pelaksanaan kebijakan pembinaan UMKM berpengaruh secara signifikan dan positif terhadap kinerja bisnis dan efektivitas kelangsungan usaha. Kesimpulan penelitian adalah efektivitas kelangsungan

---

<sup>218</sup> Pangestu Subagyo. Manajemen Operasi. Edisi pertama. Yogyakarta: BPFE-Yogyakarta. 2000. Hal. 5.

<sup>219</sup> Kardinal dan Yulizar Kasih. Peranan Pembinaan Terhadap Kinerja Usaha Kerajinan Kain Tajung Di Kelurahan Tuan Kentang Kecamatan Seberang Ulu I Kota Palembang. Vol. 8 No. 1 September 2018.

<sup>220</sup> Sonang Sitohang berjudul Pengaruh Kebijakan Pembinaan Pemerintah Terhadap Kinerja Dan Struktur Usaha Sub Sektor Industri Kecil Penggerak Ekonomi Daerahdi Propinsi Sumatra Utara. Vol 10 No 1 (2006).

<sup>221</sup> Irwan Sutiawan dan Mulyaningsih Mulyaningsih. Analisis Pelaksanaan Kebijakan Pembinaan Usaha Mikro Kecil dan Menengah Terhadap Kinerja Bisnis Dalam Mewujudkan Efektivitas Kelangsungan Usaha di Kabupaten Garut. Jurnal Publik Vol. 12; No. 02; 2018; 18-26.

usaha dapat terwujud apabila kinerja bisnis dilaksanakan secara optimal didukung oleh pelaksanaan kebijakan pembinaan UMKM dengan baik dan berkelanjutan.

Ayat yang menjelaskan tentang kepemimpinan dalam Al-Qur'an surat Al-Ashr ayat 1-3 yaitu:<sup>222</sup>

أَلَمْ نَشْرَحْ لَكَ صَدْرَكَ ۙ وَوَضَعْنَا عَنكَ وِزْرَكَ ۚ الَّذِي أَنْقَضَ ظَهْرَكَ ۚ

*Artinya:*

*Bukankah kami membuka serta melapangkan usahamu, kami telah meringankan beban dan menekan punggung Anda.*

Ayat tentang larangan tabzir yaitu pemborosan dalam surat Al-Isra' ayat 27, berbunyi:<sup>223</sup>

إِنَّ الْمُبَذِّرِينَ كَانُوا إِخْوَانَ الشَّيْطَانِ ۗ وَكَانَ الشَّيْطَانُ لِرَبِّهِ كَفُورًا ۙ

*Artinya:*

*Sesungguhnya melakukan pemboros-pemboros adalah saudara-saudara syaitan dan syaitan itu adalah sangat ingkar kepada Tuhannya.*

Kedua Ayat diatas dijelaskan bahwa sebagai seorang manusia harus bekerja agar usaha dijalankan dapat berjalan secara efektif, untuk mencapai tujuan usaha dan janganlah membelian harta benda yang tidak ada manfaatnya dengan cara boros karena itu godaan syaitan.

---

<sup>222</sup> Al- Qur'anul Karim dengan Tajwid Blok Warna. Jakarta: Lautan Lestari (LestariBooks) dan Islamic Book Servise, Edisi 2010. Hal. 601.

<sup>223</sup> Al- Qur'anul Karim dengan Tajwid Blok Warna. Jakarta: Lautan Lestari (LestariBooks) dan Islamic Book Servise, Edisi 2010. Hal. 97.

**F. Pengaruh Kompetensi Kewirausahaan terhadap Kinerja Industry Kecil dan Menengah (IKM) Binaan Dinas Perdagangan dan Perindustrian Se-Kota Blitar.**

Hasil penelitian disimpulkan bahwa Kompetensi Kewirausahaan berpengaruh positif dan signifikan terhadap Kinerja Industry Kecil dan Menengah (Y). Hasil variabel Kompetensi Kewirausahaan ( $X_3$ ) signifikan terhadap Kinerja Industry Kecil dan Menengah (Y), berarti variabel Kinerja Industry Kecil dan Menengah (IKM). Kesimpulan bahwa menolak  $H_0$  dan menerima  $H_1$  yang berarti variabel kompetensi kewirausahaan berpengaruh positif dan signifikan terhadap Kinerja Industry Kecil dan Menengah (IKM).

Hasil kuesioner deskripsi responden berdasarkan jenis kelamin binaan IKM Dinas Perdagangan Dan Perindustrian Se- Kota Blitar diketahui bahwa dari seluruh pelaku usaha IKM Binaan Dinas Perdagangan Dan Perindustrian Se-Kota Blitar, sebagian besar berjenis kelamin perempuan. Hasil menunjukkan bahwa jenis kelamin didominasi oleh perempuan, karena dalam menjalankan sebuah pekerjaan dalam hal usaha lebih teliti, sabar dan cekatan kaum perempuan dari pada laki-laki yang cenderung kurang teliti.

Penelitian didukung oleh teorinya Peters, Hisrich, dan Sheperd, mendefinisikan kewirausahaan sebagai proses menciptakan hal-hal baru, nilainya terletak pada penggunaan waktu dan energi untuk menanggung risiko finansial, material, dan sosial yang mengikutinya. Hasilkan penghargaan finansial, serta

kepuasan dan kebebasan pribadi.<sup>224</sup> Kompetensi berwirausaha adalah kemampuan pekerjaan semua orang meliputi pengetahuan, keterampilan dan sikap kerja tepat perkembangan standar. Kemampuan ditentukan oleh pengetahuan dan pengalaman bisnis, seperti biasa pikirkan bahwa pengusaha adalah jiwa serta kreativitas dan kemampuan tertentu dengan melakukan inovasi baru.

Penelitian mendukung teorinya Aulia<sup>225</sup>, menyatakan bahwa hasil menunjukkan bahwa responden berjenis kelamin perempuan dari pada jenis kelamin laki-laki. Hasil deskripsi responden menunjukkan bahwa Kinerja Usaha Kedai Kopi Skala Mikro dan Kecil Pada Masa Pandemi Covid-19 di Kota Medan di dominasi perempuan, karena perusahaan Kedai Kopi di Kota Medan dalam merekrut karyawan lebih memerlukan banyak karyawan perempuan dibandingkan laki-laki, karena karyawan perempuan lebih teliti dan tekun dalam menjalankan pekerjaannya.

Penelitian mendukung teorinya Elia Ardyan dan Olivia T. Putri. Elia Ardyan dan Olivia T. Putri melakukan penelitian tentang Dampak Positif Seorang Wirausaha Yang Memiliki Kompetensi Kewirausahaan Pada Kesuksesan Inovasi Produk Dan Kinerja Bisnis.<sup>226</sup> Hasil penelitian menunjukkan bahwa kompetensi kewirausahaan berpengaruh positif dan signifikan pada kinerja bisnis. Penelitian mendukung teorinya Shinta Triwani, Zulfadil, Dan Syapsan. Shinta Triwani, Zulfadil, Dan Syapsan melakukan penelitian tentang Pengaruh Pengetahuan

---

<sup>224</sup> Hisrich, R. D; Peters, M. P; and Shepherd. *Entrepreneurship*. Singapore: McGraw Hill. 2010. Hal. 47.

<sup>225</sup> Muhammad Reza Aulia. Pengaruh Kompetensi Kewirausahaan Terhadap Kinerja Usaha Kedai Kopi Skala Mikro dan Kecil Pada Masa Pandemi Covid-19 di Kota Medan. *JURNAL AGRIST*. P-ISSN: 2746-8992. Volume 1 No. 1 Desember 2020 <http://ejournal.ust.ac.id/index.php/AGRIST>.

<sup>226</sup> *Jurnal Kewirausahaan dan Usaha Kecil Menengah*, 1 (1), 11-19 ISSN 2477-2836.



Perkoperasian, Kemampuan Manajerial, Dan Kompetensi Kewirausahaan Terhadap Partisipasi Anggota Serta Dampaknya Terhadap Kinerja Koperasi Koperasi Karyawan Di Kota Pekanbaru.<sup>227</sup> Hasil penelitian menunjukkan bahwa koperasi pengetahuan dan kompetensi kewirausahaan berpengaruh terhadap kinerja koperasi sedangkan kompetensi manajerial tidak mempengaruhi kinerja koperasi.

Surat Al-Qur'an menjelaskan beberapa hal tentang kewirausahaan atau berusaha mencari rizki: Surat Al-A 'raf ayat 10, berbunyi:<sup>228</sup>

وَلَقَدْ مَكَّنَّاكُمْ فِي الْأَرْضِ وَجَعَلْنَا لَكُمْ فِيهَا مَعِيشًا قَلِيلًا مَّا تَشْكُرُونَ ١٠

*Artinya:*

*Sungguh, kami telah menempatkan semua orang di permukaan bumi, dan kami telah menyediakan permukaan bumi (mata pencaharian). jarang sekali menghargai.*

Surat Al-A'raf menjelaskan bahwa Allah telah menyiapkan segala nikmat yang ada dan mempersiapkan segala sesuatu di bumi. Dengan menjadikan bumi sebagai tempat tinggal manusia, bumi juga bisa digunakan untuk kehidupan, dan manusia sebagai penghuni bumi tidak begitu bersyukur.

---

<sup>227</sup> Shinta Triwani, Zulfadil, Dan Syapsan Berjudul Pengaruh Pengetahuan Perkoperasian, Kemampuan Manajerial, Dan Kompetensi Kewirausahaan Terhadap Partisipasi Anggota Serta Dampaknya Terhadap Kinerja Koperasi Koperasi Karyawan Di Kota Pekanbaru. Vol. XII. No. 1. Januari 2020 JURNAL TEPAK MANAJEMEN BISNIS. <https://jtmb.ejournal.unri.ac.id/index.php>.

<sup>228</sup> Al- Qur'anul Karim dengan.,... Hal. 154.

**G. Pengaruh Kesejahteraan Masyarakat Perspektif Ekonomi Islam sebagai Variable Intervening terhadap Kinerja Industry Kecil dan Menengah (IKM) Binaan Dinas Perdagangan dan Perindustrian Se- Kota Blitar.**

Hasil analisis hipotesis menunjukkan Kesejahteraan Masyarakat Perspektif Ekonomi Islam sebagai variable intervening (Z) berpengaruh positif dan signifikan terhadap Kinerja Industry Kecil dan Menengah (Y) Binaan Dinas Perdagangan dan Perindustrian Se-Kota Blitar, semakin efektif dan efisien sebuah Kesejahteraan Masyarakat, semakin tinggi pula Kinerja Industry Kecil dan Menengah (IKM) kota Blitar, karena adanya UMKM dapat meningkatkan pendapatan dan perekonomian daerah. Hasil variabel Kesejahteraan Masyarakat sebagai variable intervening mempunyai pengaruh positif dan signifikan terhadap Kinerja Industry Kecil dan Menengah (IKM) Binaan Dinas Perdagangan dan Perindustrian Se- Kota Blitar.

Hasil deskripsi mayoritas pendidikan terakhir bagi pelaku usaha IKM diketahui bahwa dari seluruh pelaku usaha IKM Binaan Dinas Perdagangan dan Perindustrian Se-Kota Blitar sebagian besar berpendidikan terakhir yaitu sastra 1 (S1). Hasil menunjukkan bahwa pelaku usaha IKM yang didominasi berpendidikan sastra 1 (S1), dengan banyaknya lulusan sastra 1 (S1) mempunyai banyak pengalaman dan wawasan secara global dan dapat mengembangkan usaha UMKM daerah dengan baik dengan memberikan inovasi dan motivasi bagi sesama pelaku usaha kota Blitar.

Penelitian didukung oleh teorinya Menurut Dannerius Sinaga, masyarakat Adalah seseorang secara langsung maupun tidak langsung menempati suatu

wilayah tertentu Berhubungan langsung satu sama lain untuk memenuhi permintaan Unit sosial sebagai latar belakang Sejarah, politik atau budaya.<sup>229</sup>

Sunarti, mengemukakan kesejahteraan adalah tatanan kehidupan dan kehidupan sosial, material dan spiritual, penuh dengan rasa aman, kesusilaan, dan rasa kedamaian lahir dan batin, sehingga setiap warga negara dapat bekerja keras untuk mewujudkannya. menyadari tubuhnya sendiri, secara spiritual dan sejauh mungkin untuk memenuhi kebutuhan sosial diri, keluarga dan masyarakat.<sup>230</sup>

Penelitian mendukung teorinya Syutrika Rempowatu, Alden Laloma dan Rully Mambo<sup>231</sup> Hasil menunjukkan bahwa pendidikan S1 yang paling dominan, karena dengan lulusan S1 banyak mempunyai pengalaman dan banyak dalam menyelesaikan pekerjaannya dan cekatan dalam bekerja. Penelitian mendukung teorinya Andana Hogantara dan Desak Ketut Sintaasih. Andana Hogantara dan Desak Ketut Sintaasih meneliti tentang Pengaruh Tingkat Kesejahteraan, Kepuasan Kerja, Dan Komitmen Organisasi Terhadap Kinerja Karyawan Aroma *Spa*, Sanur Denpasar.<sup>232</sup> Hasil penelitian menyatakan bahwa tingkat kesejahteraan, kepuasan kerja dan komitmen organisasi secara simultan berpengaruh signifikan terhadap kinerja karyawan. Tingkat kesejahteraan, kepuasan kerja dan komitmen

---

<sup>229</sup> Sinaga Dannerius. Sosiologi dan Antropologi. Klaten: PT. Intan Pariwara. 1988. Hal. 143.

<sup>230</sup> Euis Sunarti. Kependudukan dan kesejahteraan keluarga, isu strategis dan analisis dampak kependudukan terhadap aspek sosial ekonomi. Bogor. Fakultas ekologi manusia IPB. 2012. Hal. 8.

<sup>231</sup> Syutrika Rempowatu, Alden Laloma dan Rully Mambo. Pengaruh Kesejahteraan Terhadap Kinerja Pegawai Di Inspektorat Daerah Kabupaten Bolaang Mongondow. *Vol 6, No 90 (2020)* <https://ejournal.unsrat.ac.id/index>.

<sup>232</sup> Andana Hogantara dan Desak Ketut Sintaasih. Pengaruh Tingkat Kesejahteraan, Kepuasan Kerja, Dan Komitmen Organisasi Terhadap Kinerja Karyawan Aroma *Spa*, Sanur Denpasar. <https://ojs.unud.ac.id/index.php/Manajemen/article/view/10445>. *Vol 4 No 2 (2015)*. ISSN 2302-8912.

organisasi secara parsial berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja karyawan.

Penelitian mendukung teorinya Bella Dyah Dika W. Bella Dyah Dika W meneliti tentang Pengaruh Kesejahteraan Karyawan Dan Lingkungan Kerja Terhadap Kinerja Karyawan Di Pt. Indo Veneer Utama Surakarta Tahun 2015.<sup>233</sup> Hasil penelitian menemukan bahwa ada pengaruh positif dan signifikan kesejahteraan karyawan terhadap kinerja karyawan.

Surat Al- Jumuah ayat 11 menjelaskan tentang kesejahteraan masyarakat untuk mencari sebuah rezeki demi kelangsungan hidup manusia sendiri.<sup>234</sup>

وَإِذَا رَأَوْا تِجْرَةً أَوْ لَهْوًا أَنْفَضُوا إِلَيْهَا وَتَرَكُوكَ قَائِمًا قُلْ مَا عِنْدَ اللَّهِ خَيْرٌ مِّنَ اللَّهْوِ وَمِنَ التِّجْرَةِ وَاللَّهُ خَيْرُ  
الرَّازِقِينَ ۝ ۱۱

*Artinya: Ketika mereka melihat bisnis atau permainan, mereka akan menyebar untuk berdagang dan membuat Anda berdiri teguh (berkhotbah). Katakan: "Hal-hal Allah lebih baik dari permainan dan perdagangan", dan Allah adalah wali terbaik.*

Ketika beberapa Muslim melihat perdagangan atau Permainan Dunia dan perhiasan mereka, mereka akan tersebar di sana dan membiarkan Anda, Nabi, berdiri di podium dan berdakwah. Nabi, katakan kepada mereka: "Pro dan kontra Allah lebih menguntungkan bagimu daripada permainan dan perdagangan. Hanya Allah pemberi yang terbaik dan baik dari Rizki, jadi tolong serahkan kepada Allah untuk Cara yang baik mendapatkan dukungannya di dunia dan seterusnya.

---

<sup>233</sup> Bella Dyah Dika W Berjudul Pengaruh Kesejahteraan Karyawan Dan Lingkungan Kerja Terhadap Kinerja Karyawan Di Pt. Indo Veneer Utama Surakarta Tahun 2015. 15 Oct 2015 . <http://eprints.ums.ac.id/id/eprint/37801>

<sup>234</sup> Al- Qur'anul Karim dengan,.... Hal. 156.

#### **H. Pengaruh Manajemen Lembaga melalui Kesejahteraan Masyarakat Perspektif Ekonomi Islam sebagai Variable Intervening terhadap Kinerja Industry Kecil dan Menengah (IKM) Binaan Dinas Perdagangan dan Perindustrian Se-Kota Blitar.**

Hasil penelitian menjelaskan bahwa Pengaruh Manajemen Lembaga melalui Kesejahteraan Masyarakat Perspektif Ekonomi Islam sebagai variable intervening mempunyai pengaruh positif dan signifikan terhadap Kinerja Industry Kecil dan Menengah (IKM), disimpulkan bahwa menolak  $H_0$  dan menerima  $H_1$ , berarti variabel Manajemen lembaga melalui Kesejahteraan Masyarakat sebagai variable intervening berpengaruh positif dan signifikan terhadap Kinerja Industry Kecil dan Menengah (IKM).

Hasil kuesioner deskripsi responden berdasarkan jenis kelamin di binaan IKM Dinas Perdagangan Dan Perindustrian Se- Kota Blitar diketahui bahwa dari seluruh pelaku usaha IKM Binaan Dinas Perdagangan Dan Perindustrian Se-Kota Blitar, sebagian besar berjenis kelamin perempuan. Hasil menunjukkan bahwa jenis kelamin didominasi oleh perempuan, karena dalam menjalankan sebuah pekerjaan dalam hal usaha lebih teliti, sabar dan cekatan kaum perempuan dari pada laki-laki yang cenderung kurang teliti.

Penelitian didukung oleh teorinya Husaini Usman mengemukakan bahwa manajemen adalah rangkaian kegiatan secara langsung menargetkan penggunaan sumber daya organisasi secara efektif dan efisien, mencapai tujuan organisasi.

Meskipun para ahli telah banyak mengemukakan definisi manajemen berdasarkan pandangan dan metode masing-masing.<sup>235</sup>

Penelitian didukung oleh teorinya Arikunta berpendapat pengelolaan adalah suatu pengolahan, arti lain pengelolaan berarti suatu kegiatan dimulai dari awal pembuatan data, membuat rencana, membuat sebuah organisasi, melakukan, sampai melakukan pengawasan serta menilai. Pengelolaan memproduksi serta menghasilkan sesuatu, dapat meningkatkan sumber daya manusia dan meningkatkan pengolahan selanjutnya.<sup>236</sup>

Penelitian mendukung teorinya Harahap dan Nur Ainsyah<sup>237</sup> yang menyatakan bahwa hasil menunjukkan bahwa responden berjenis kelamin perempuan lebih dominan dari pada jenis kelamin laki-laki. Hasil deskripsi responden menunjukkan bahwa pelaku Usaha Kecil Menengah pada Bank Sentra Sumut di dominasi perempuan, karena pelaku Usaha Kecil Menengah pada Bank Sentra Sumut dalam menjalankan usaha lebih memerlukan banyak tenaga perempuan dibandingkan laki-laki, karena tenaga perempuan lebih teliti dan tekun dalam menjalankan pekerjaannya. Surenggono dan Siti Djamilah peneliti tentang Penerapan Akuntansi Manajemen Sebagai Variabel Mediasi Pengaruh Persepsi Dan Pengetahuan Pelaku Usaha Kecil Dan Menengah (UKM) Terhadap Kinerja Usaha Kecil dan Menengah (UKM).<sup>238</sup> Hasil penelitian menunjukkan bahwa

---

<sup>235</sup> Usman, Husaini dan Purnomo Setiady Akbar. *Metodologi Penelitian Sosial*. Jakarta: Bumi Aksara. 2004. Hal 4.

<sup>236</sup> Suharsimi Arikunta. *Pengelolaan kelas dan siswa*. Jakarta: CV. Rajawali. 1988. Hal. 8.

<sup>237</sup> Yenni Ramadhani Harahap dan Nur Ainsyah. Pengaruh Informasi Akuntansi Manajemen Terhadap Kinerja UKM Di Sentra Bank Sumut. *RISSET & JURNAL AKUNTANSI*. E-ISSN:2548- 9224 Volume 1 Nomor 1, Februari 2017. P-ISSN : 2548 -7507. <http://polgan.ac.id/owner/index.php/owner/article/view/11>.

<sup>238</sup> Surenggono dan Siti Djamilah. Penerapan Akuntansi Manajemen Sebagai Variabel Mediasi Pengaruh Persepsi Dan Pengetahuan Pelaku Usaha Kecil Dan Menengah (UKM)

penerapan manajemen berpengaruh signifikan pada kinerja Usaha Kecil Menengah. Windi astute dan murwatiningsih peneliti tentang Pengaruh Kemampuan Manajemen Dan Karakteristik Usaha Terhadap Kinerja Usaha Ukm Olahan Produk Salak Di Kabupaten Banjarnegara.<sup>239</sup> Hasil penelitian menunjukkan bahwa kemampuan manajemen dan karakteristik usaha berpengaruh secara simultan terhadap kinerja usaha dengan nilai signifikan.

Sehubungan dengan itu maka isi dari manajemen syariah adalah segala sesuatu yang berhubungan dengan ilmu manajemen konvensional yang diwarnai dengan aturan Al-Quran. aturan Al-Quran inilah yang nantinya menjadi pedoman dalam melakukan manajemen. Sebagaimana firman Allah dalam Al-Qur`an:

Surat Ali Imran:104, berbunyi:<sup>240</sup>

وَلْتَكُنْ مِنْكُمْ أُمَّةٌ يَدْعُونَ إِلَى الْخَيْرِ وَيَأْمُرُونَ بِالْمَعْرُوفِ وَيَنْهَوْنَ عَنِ الْمُنْكَرِ وَأُولَٰئِكَ هُمُ الْمُفْلِحُونَ ١٠٤

*Artinya:*

*Harus ada satu di antara mereka menyerukan kebajikan, mengatakan baik dan mencegah jahat, mereka beruntung.*

Kesimpulan bahwa manajemen adalah upaya untuk mencapai tujuan tertentu dengan menggunakan seluruh sumber daya manusia dan non-manusia yang ada di dalam organisasi.

---

Terhadap Kinerja Usaha Kecil dan Menengah (UKM). ISBN 978- 602- 60569- 2- 4. <https://jurnal.unej.ac.id/index.php/prosiding/>.

<sup>239</sup> windi astute dan murwatiningsih. Pengaruh Kemampuan Manajemen Dan Karakteristik Usaha Terhadap Kinerja Usaha Ukm Olahan Produk Salak Di Kabupaten Banjarnegara. Management Analysis Journal 5 (2) (2016). DOI [10.15294/maj.v5i2.7650](https://doi.org/10.15294/maj.v5i2.7650) . ISSN 2252-6552. <http://maj.unnes.ac.id>

<sup>240</sup> Al- Qur`anul Karim dengan Tajwid Blok Warna. Jakarta: Lautan Lestari (LestariBooks) dan Islamic Book Servise, Edisi 2010. Hal. 63.

**I. Pengaruh Efektivitas Pembinaan melalui Kesejahteraan Masyarakat Perspektif Ekonomi Islam sebagai Variable Intervening terhadap Kinerja Industry Kecil dan Menengah (IKM) Binaan Dinas Perdagangan dan Perindustrian Se-Kota Blitar.**

Hasil penelitian menjelaskan bahwa Pengaruh Efektivitas Pembinaan melalui Kesejahteraan Masyarakat Perspektif Ekonomi Islam sebagai variable intervening mempunyai pengaruh positif dan signifikan terhadap Kinerja Industry Kecil dan Menengah (IKM), disimpulkan bahwa menolak  $H_0$  dan menerima  $H_1$ , berarti variabel Efektivitas Pembinaan melalui Kesejahteraan Masyarakat sebagai variable intervening berpengaruh positif dan signifikan terhadap Kinerja Industry Kecil dan Menengah (IKM).

Penelitian didukung oleh teorinya Menurut Subagyo, efektivitas adalah konsistensi antara keluaran dan tujuan ditetapkan. Efektivitas adalah suatu kondisi terjadi karena kebutuhan. Seseorang mengambil tindakan untuk tujuan tertentu, dan memang diharapkan, maka jika pekerjaan orang tersebut menimbulkan konsekuensi atau memiliki maksud yang diinginkan sebelumnya, pekerjaan orang tersebut dikatakan efektif.<sup>241</sup>

Penelitian didukung oleh teorinya Mahmudi mengemukakan Efektivitas pembinaan adalah sebuah hubungan antara keluaran dengan target, lebih banyak Kontribusi untuk keluaran (kontribusi) Untuk mencapai tujuan, maka Organisasi, rencana atau organisasi semakin efektif aktivitas. Berdasarkan pendapat, Efektivitas Korelasi antar keluaran niat dari. Semakin besar kontribusinya Output,

---

<sup>241</sup> Pangestu Subagyo. Manajemen Operasi. Edisi pertama. Yogyakarta: BPFE-Yogyakarta. 2000. Hal. 5.



lebih efektif Prosedur atau aktivitas. utilitas Fokus pada hasil (hasil), rencanakan Atau aktivitas dengan nilai efektif output hasilnya bisa capai tujuan yang diinginkan.<sup>242</sup>

Penelitian mendukung teorinya Kardinal dan Yulizar Kasih<sup>243</sup>, Hasil menunjukkan bahwa pendidikan S1 yang paling dominan, karena dengan lulusan S1 banyak mempunyai pengalaman dan banyak dalam menyelesaikan pekerjaannya dan cekatan dalam bekerja. Penelitian mendukung teorinya Sonang Sitohang. Sonang Sitohang melakukan penelitian tentang Pengaruh Kebijakan Pembinaan Pemerintah Terhadap Kinerja Dan Struktur Usaha Sub Sektor Industri Kecil Penggerak Ekonomi Daerahdi Propinsi Sumatra Utara.<sup>244</sup> Kesimpulan hasil penelitian adalah Kebijakan pembinaan pemerintah melalui bantuan pelatihan berpengaruh positif signifikan terhadap kinerja usaha.

Penelitian mendukung teorinya Irwan Sutiawan dan Mulyaningsih Mulyaningsih. Irwan Sutiawan dan Mulyaningsih Mulyaningsih melakukan penelitian tentang Analisis Pelaksanaan Kebijakan Pembinaan Usaha Mikro Kecil dan Menengah Terhadap Kinerja Bisnis Dalam Mewujudkan Efektivitas Kelangsungan Usaha di Kabupaten Garut.<sup>245</sup> Hasil menunjukan bahwa pelaksanaan kebijakan pembinaan UMKM berpengaruh secara signifikan dan

---

<sup>242</sup> Mahmudi. Manajemen Kinerja Sektor Publik. Yogyakarta : UPP AMP YKPN. 2005. Hal. 92.

<sup>243</sup> Kardinal dan Yulizar Kasih. Peranan Pembinaan Terhadap Kinerja Usaha Kerajinan Kain Tajung Di Kelurahan Tuan Kentang Kecamatan Seberang Ulu I Kota Palembang. Vol. 8 No. 1 September 2018.

<sup>244</sup> Sonang Sitohang berjudul Pengaruh Kebijakan Pembinaan Pemerintah Terhadap Kinerja Dan Struktur Usaha Sub Sektor Industri Kecil Penggerak Ekonomi Daerahdi Propinsi Sumatra Utara. Vol 10 No 1 (2006).

<sup>245</sup> Irwan Sutiawan dan Mulyaningsih Mulyaningsih. Analisis Pelaksanaan Kebijakan Pembinaan Usaha Mikro Kecil dan Menengah Terhadap Kinerja Bisnis Dalam Mewujudkan Efektivitas Kelangsungan Usaha di Kabupaten Garut. Jurnal Publik Vol. 12; No. 02; 2018; 18-26.

positif terhadap kinerja bisnis dan efektivitas kelangsungan usaha. Kesimpulan penelitian adalah efektivitas kelangsungan usaha dapat terwujud apabila kinerja bisnis dilaksanakan secara optimal didukung oleh pelaksanaan kebijakan pembinaan UMKM dengan baik dan berkelanjutan.

Ayat tentang larangan tabdzir dalam surat al-Furqan ayat 67, berbunyi:

246

وَالَّذِينَ إِذَا أَنْفَقُوا لَمْ يُسْرِفُوا وَلَمْ يَقْتُرُوا وَكَانَ بَيْنَ ذَلِكَ قَوَامًا ٦٧

*Artinya: orang apabila membelanjakan (harta), mereka tidak berlebihan, dan tidak (pula) kikir, dan adalah (pembelanjaan itu) di tengah antara yang demikian.*

**J. Pengaruh Kompetensi Kewirausahaan melalui Kesejahteraan Masyarakat Perspektif Ekonomi Islam sebagai Variable Intervening terhadap Kinerja Industry Kecil dan Menengah (IKM) Binaan Dinas Perdagangan dan Perindustrian Se-Kota Blitar.**

Hasil penelitian menjelaskan bahwa Pengaruh Kompetensi Kewirausahaan melalui Kesejahteraan Masyarakat Perspektif Ekonomi Islam sebagai variable intervening mempunyai pengaruh positif dan signifikan terhadap Kinerja Industry Kecil dan Menengah (IKM), disimpulkan bahwa menolak  $H_0$  dan menerima  $H_1$ , berarti variabel Kompetensi Kewirausahaan melalui Kesejahteraan Masyarakat sebagai variable intervening berpengaruh positif dan signifikan terhadap Kinerja Industry Kecil dan Menengah (IKM).

---

<sup>246</sup> Al- Qur'anul Karim,....Hal. 412.

Hasil kuesioner deskripsi responden berdasarkan jenis kelamin di binaan IKM Dinas Perdagangan Dan Perindustrian Se- Kota Blitar diketahui bahwa dari seluruh pelaku usaha IKM Binaan Dinas Perdagangan Dan Perindustrian Se- Kota Blitar, sebagian besar berjenis kelamin perempuan. Hasil menunjukkan bahwa jenis kelamin didominasi oleh perempuan, karena dalam menjalankan sebuah pekerjaan dalam hal usaha lebih teliti, sabar dan cekatan kaum perempuan dari pada laki-laki yang cenderung kurang teliti.

Penelitian didukung oleh teorinya Dharmawati, kewirausahaan mereka memiliki kemampuan untuk menciptakan hal-hal baru dan hal-hal berbeda, melalui proses berpikir kreatif, dan melakukan tindakan inovatif untuk menciptakan peluang menghadapi tantangan hidup. Konsisten dengan penekanan pada menciptakan hal-hal baru dan risiko baru.<sup>247</sup>

Penelitian didukung oleh teorinya Peters, Hisrich, dan Sheperd, mendefinisikan kewirausahaan sebagai proses menciptakan hal-hal baru, nilainya terletak pada penggunaan waktu dan energi untuk menanggung risiko finansial, material, dan sosial yang mengikutinya. Hasilkan penghargaan finansial, serta kepuasan dan kebebasan pribadi.<sup>248</sup>

Penelitian mendukung teorinya Penelitian mendukung teorinya Shinta Triwani, Zulfadil, Dan Syapsan<sup>249</sup>, menyatakan bahwa hasil menunjukkan bahwa

---

<sup>247</sup> Made. Dharmawati. *Kewirausahaan. Cetakan ke-1*. Depok: PT. Rajagrafindo. 2016. Hal. 14.

<sup>248</sup> Hisrich, R. D; Peters, M. P; and Shepherd. *Entrepreneurship*. Singapore: McGraw Hill. 2010. Hal. 47.

<sup>249</sup> Shinta Triwani, Zulfadil, Dan Syapsan Berjudul Pengaruh Pengetahuan Perkoperasian, Kemampuan Manajerial, Dan Kompetensi Kewirausahaan Terhadap Partisipasi Anggota Serta Dampaknya Terhadap Kinerja Koperasi Koperasi Karyawan Di Kota Pekanbaru. Vol. XII. No. 1. Januari 2020 JURNAL TEPAK MANAJEMEN BISNIS. <https://jtmb.ejournal.unri.ac.id/index.php>.

responden berjenis kelamin perempuan dari pada jenis kelamin laki-laki. Hasil deskripsi responden menunjukkan bahwa Kinerja Koperasi Koperasi Karyawan Di Kota Pekanbaru di dominasi perempuan, karena perusahaan Kedai Kopi di Kota Medan dalam merekrut karyawan lebih memerlukan banyak karyawan perempuan dibandingkan laki-laki, karena karyawan perempuan lebih teliti dan tekun dalam menjalankan pekerjaannya. Penelitian mendukung teorinya Elia Ardyan dan Olivia T. Putri. Elia Ardyan dan Olivia T. Putri melakukan penelitian tentang Dampak Positif Seorang Wirausaha Yang Memiliki Kompetensi Kewirausahaan Pada Kesuksesan Inovasi Produk Dan Kinerja Bisnis.<sup>250</sup> Hasil penelitian menunjukkan bahwa kompetensi kewirausahaan berpengaruh positif dan signifikan pada kinerja bisnis.

Surat Al-Qur'an menjelaskan beberapa hal tentang kewirausahaan atau berusaha mencari rizki:

Surat Al-A 'raf ayat 10, berbunyi:<sup>251</sup>

وَلَقَدْ مَكَّنَّاكُمْ فِي الْأَرْضِ وَجَعَلْنَا لَكُمْ فِيهَا مَعِيشًا قَلِيلًا مَّا تَشْكُرُونَ ۝ ١٠

*Artinya:*

*Sungguh, kami telah menempatkan semua orang di permukaan bumi, dan kami telah menyediakan permukaan bumi (mata pencaharian). jarang sekali menghargai.*

Surat Al-A'raf menjelaskan bahwa Allah telah menyiapkan segala nikmat yang ada dan mempersiapkan segala sesuatu di bumi. Dengan menjadikan bumi sebagai tempat tinggal manusia, bumi juga bisa digunakan untuk kehidupan, dan manusia sebagai penghuni bumi tidak begitu bersyukur.

<sup>250</sup> Arumi. Jurnal Kewirausahaan dan Usaha Kecil Menengah, 1 (1), 11-19 ISSN 2477-2836.

<sup>251</sup> Al- Qur'anul Karim dengan,... Hal. 154.